
百盛八周年庆 顾客捡实惠
活动第一天，26张全年《齐鲁晚报》订报卡被领走
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格各方说法

物业>>

有利于安全监管

最多可开通5层

记者在海信慧园西区采访
了解到，小区共有3 2个电梯将
施行刷卡制度。目前1号到3号
居民楼的 6个电梯已经开始刷
卡了，这3栋楼大部分住户也已
经拿门禁卡去物业开通了电梯
刷卡功能。

虽然刷卡已经开始实施，但
仍有不少业主对此有异议。29日
上午，记者来到该小区物业办公
室时，办公室里正站满对电梯刷
卡提意见的业主。

不少业主认为，电梯卡只
能到固定楼层很不便利。项目
部执行总经理钟先生回复说，
物业在施行刷卡之前，已经进
行过问卷调查。超过一半的业
主同意了，他们才开始对电梯
进行改造的。

钟先生说，刷卡乘坐电梯
能够有效地对外来人员进行管
理，保障业主们的安全和利益。
此外，这样也能够延长小区电
梯的使用寿命，避免电梯因使
用频繁而出现意外。

不过钟先生也认为，刷卡
只能到自己所住楼层的确不方
便。物业目前已采取了新办法，
一张卡最多可以申请开通到达
5个楼层，以方便业主跟亲友们
交流。

部门>>

刷卡乘电梯

暂无管理条例
29日下午，记者联系到开发

区住房和城乡建设局物管科。对
于这种刷卡乘电梯的方式是否
有管理条例，工作人员称，目前
还没有相关的法律条例来判定
分层刷卡的合理性，只要物业管
理部门和业主沟通后就能够实
施，采用刷卡乘电梯也没有什么
大碍。

“不管怎么说，方便业主是
最主要的。”该工作人员认为，电
梯刷卡有利有弊，希望物业和业
主多沟通。

本报记者 苑菲菲 实习
生 许家浩 龙中柱 朱程强

避“寡妇年”准新人扎堆结婚
12月将出现三个冬季结婚小高峰

□记者 王红 宋佳 报道
qlwbwh@vip. 163 .com

本报11月29日讯 芝罘区
的黄女士原本定于明年农历五
月十六结婚，准婆婆却称明年
是“寡妇年”，将日期提到了今
年腊月十六。婚庆、婚宴、酒店、
喜帖等一切事宜都要重新张
罗，黄女士着实慌了手脚。记者
调查发现，今年年底为此扎堆
结婚的还真不少。

家住芝罘区的黄女士今年
2 5岁，原本定于明年农历的五
月十六和对象结婚。没想到今
年刚进1 1月，婆婆就催着他们
必须在今年完婚，理由是明年

“寡妇年”不宜嫁娶。这个说法
让黄女士很是无奈。

“但结婚毕竟是两个家庭
的大喜事，不想忤逆婆婆的意
思，只能将婚期改定在今年腊
月十六。”黄女士有些无奈地
说，婚庆公司、婚宴酒店、请帖
等都要重新张罗。

可黄女士重新定婚宴酒店
时，发现直到明年1月的酒店几
乎都已排满。

28日上午，记者走访了碧海
大厦、喜来登等承接婚宴的大型
酒店，结果被告知直到今年年底

的所有婚宴厅周末都已定出。
芝罘区婚庆产业商会秘书

上农文军说，因为2013年是“寡
妇年”，部分年轻人会提前到今
年年底结婚，出现扎堆想象也
是意料中的事情。

据统计，12月1日、9日、22日
将形成冬季结婚的小高峰，烟台

市六区约有 6 0 0对新人举行仪
式。

什么是“寡妇年”呢？农文
军解释，“寡妇年”是指整个农
历年没有立春这个节气，所以
又叫“盲春”。2 0 1 3年2月4日立
春，而当天是农历的十二月廿
四。这样一来，明年农历年就没

有立春这个节气了。
有无立春只是农历和公历

之间不同的规则造成的，和婚
姻没有关系。“如果真像迷信所
说的‘寡妇年’不吉利的话，这
么多年，得害多少人？”农文军
建议，年轻新人应保持正常心
态，理性对待。

乘电梯回家 咋还要刷卡
海信慧园西区部分业主担忧给生活带来不便，物业称这样更安全

□记者 孙芳芳 报道
qlwbsff@vip. 163 .com

本报 1 1月 2 9日讯 “衣服
本身就打了5折，感觉够划算的
了，没想到还能领到一年的报
纸，真是太好了。”29日，百盛八
周年“店庆大收官”的第一天，
2 6份“文化大礼”——— 一年的
《齐鲁晚报》订报卡被领走。

“早就看好了这件大衣，当
时觉得有点贵，今天打折一下
子省了好几百。”市民张敏趁着
中午休息的时间到百盛逛逛，
意外发现店内正在搞店庆活
动，便将“觊觎”了好久的一件
大衣揽入怀里。“省钱就是赚钱
啊，这件衣服就算不降价也打

算过几天买下来的，一下省了
好几百，挺划算的。”

店内新款冬装全场 5折起
让不少时尚男女心动，一楼北
特价鞋专区的 3万件冬款潮鞋
更是吸引了大量市民。十几个
品牌的冬款潮鞋最低 9 9元起，
一些冬靴甚至打出了 4 . 8折的
超低折扣。

除了价格上优惠，商场赠
送的抱枕、茶叶等礼品也受到
消费者的欢迎。“购满5 0 0元送
抱枕一对或者是茶叶一盒，都
挺实用的。”刚刚领了一对抱枕
的小于十分高兴。

既拣了实惠，又收到意外
大礼，这恐怕是最让人高兴的
事了。昨天2 6张《齐鲁晚报》全

年订报卡被领走。
“本来想能送个什么小礼品

就不错了，没想到能收到一整年
的报纸，真是太好了。”市民初波
消费4000多元，去款台结账时得
知能获赠两份全年的《齐鲁晚
报》，乐得合不拢嘴，“一份自己留
着，一份送给父母，这下不用再另
外花钱订了。”

“感谢你们，文化大礼是最
好的礼物了。”收到赠报的市民
张博也不住地表示感谢。

百盛八周年“店庆大收官”
还将持续三天，新款冬装全场5

折起、文化大礼、满额超值礼、
刷卡回馈礼、冬颜美妆礼、潮鞋
疯狂购99元起等多项优惠活动
等你来。

□记者 苑菲菲 实习生 许
家浩 龙中柱 朱程强 报道

本报 1 1月 2 9日讯 近日，
开发区海信慧园西区业主向本
报反映，称小区物业通知12月5

日前所有电梯只能刷卡使用，
居民乘电梯只能到达自己所住
的楼层。居民们愁了：虽说有利
于小区安全，可有事串门或者
有快递来岂不是要爬楼梯了？

“为了加强对外来人员的管
理，提高小区安全防范和电梯使
用效率，延长电梯使用寿命，物
业公司已投入资金改造电梯刷
卡系统……”29日上午，记者在
开发区海信慧园小区1号楼电梯

外，看到了这样一则通知。
电梯里比其他电梯多了一

个方形凹槽，可以看出是一个磁
区，应该就是乘坐电梯时的刷卡
区了。记者随手按下了一个楼
层，电梯还可以运转。

业主李先生告诉记者，他
住进小区已经1年多了，以前有
事串门的时候，坐电梯想去哪
层去哪层。近期 1到 3号楼的电
梯被改造成了刷卡系统的，业
主现在坐电梯只能到自己所住
的楼层。要是有朋友来，或者有
快递送来，业主得下楼去接，很
不方便。

最麻烦的是，不少业主家中
都买的桶装水，每次送大桶水的

工作人员来了，业主只能下楼去
扛。

“以后出门又得多揣一张
卡，万一哪天忘拿或者弄丢了，
就只能爬楼梯了。”李先生对电
梯改造觉得难以理解，“进小区
刷卡、进单元门刷卡是为了安
全，乘电梯为什么也要刷卡？也
没征求我们的意见就下了这么
个通知，也不想想我们愿不愿
意。”

也有一部分业主对刷卡乘
电梯比较支持。业主刘女士认
为，电梯改造后虽然麻烦些，但
是能减少发小广告和搞推销的
人进居民楼，这样能清净和安全
一些。

在百盛购物满2000元，市民张博获赠《齐鲁晚报》全年的订报卡。 王强威 摄

1号楼的电梯内已经设置了刷
卡区。 实习生 许家浩 摄

一家婚纱会馆里，准新娘正在询问婚纱预定事宜。 记者 宋佳 摄
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